

さみどり



にのみや学園
二宮町立一色小学校 学校だより
令和7年度 第9号 (R8.1.30発行)



二宮町のボランティアグループ「花の和」の方が職員玄関に年間を通してその季節にぴったりの花を活けてくださっています。今は春の到来を感じさせる可憐な花々が、来校者を温かく迎えてくれます。

○今年もよろしくお願ひします○

冬休み中、子どもたちは特に大きな怪我や事故もなく、無事に3学期をスタートすることができました。その翌週からインフルエンザ等の体調不良が増え、2年生は1月15日(木)から2日間、1年生は1月29日(木)から2日間、学級閉鎖を行うことになりました。学校は引き続き、教室の換気や手洗い励行など感染予防に努めています。

また保護者の皆様におかれましては、12月に学校評価アンケートへのご協力をありがとうございました。集計結果をもとに現在、学校運営協議会委員の皆様に学校運営についてご意見をいただいている、その詳細は3月にお伝えします。

○どれだけ伸びた/増えたかな?○



「『血が出たらすぐに走って保健室へ行く』は○か×か?」などクイズを交えた怪我に関する養護教諭のお話の後、身体計測を行いました。

1月13日(火)から学年ごとに身体計測が行われました。中学校は年度当初に1回、小学校は学期当初に年3回実施されています。体重も身長も変化の大きい小学校6年間ですが、体重の増え方も身長の伸び方も人それぞれ。食事、睡眠、運動など規則正しい生活習慣を心がけて健康な体づくりをすることが大切です。4月からの日々を思い起こしながら、一人一人、心も体も確実に順調に成長しているなあと嬉しく感じる今日この頃です。

○書初め大会○



1月15日(木)に3・4年生、23日(金)に5・6年生は体育館で書初め大会を行いました。まず、書写担当教諭の周りに集まり、その力強く優雅な筆運びに見入ります。その後はそれぞれの場所に戻って練習を始め、2枚の清書に挑戦。3年生は「友だち」、4年生は「明るい心」、5年生は「新しい風」、6年生は「将来の夢」です。冷え切った体育館に心地よい緊張感が漂います。真剣な眼差しで、一文字書いては立ち上がって文字のバランスを確認し、首をかしげたり、「よしっ!」と意気込んだりしながら書き上げ、どれもこれも個性豊かでほっこりと味わいのある作品となりました。



一方、1・2年生は教室で硬筆での書初めに取り組み、1年生はペンで「なかよし」「ふじ山」を、そして2年生は鉛筆で「はじめてたこ上げをしました。風をうけて空高く上りました。」を一文字一文字丁寧に書き、余白に初日の出やおせち料理、お餅などお正月に関する絵も自由に描きました。

○卒業式を待つ花たち○



飼育・栽培委員会が卒業式当日、体育館の花道を飾るビオラやノースポール、サクラソウをプランターなどで育てています。プランターはその数70余り。3月の卒業式に最も美しく咲くように、定期的に満開の花びらが摘み取られ、静かに出番を待っています。

○雪がチラつく中の洗濯○



1月21日(水)、3年生は社会科の授業で洗濯板と固形石鹼を用いて、各自で持ってきた汚れた靴下やハンカチを洗濯しました。およそ100年前の暮らしと現代の暮らしを比べたり、その変化について調べたりする学習の中で、実際に昔の道具を体験し「道具が変わると暮らしはどうに変わるのか」について取り組んでいきます。実際はこの何倍もあった洗濯物の量を思い浮かべるなど、当時の人々の労力を想像しながら体験に臨みました。気が付けば雪がチラホラと舞ってきており、寒空のもとで手は真っ赤でしたが、誰一人弱音を吐くこともなくよく頑張っていました。スイッチ一つで済んでしまうことの多い便利な現代の暮らしと、どのような変遷を遂げてきたのかを学ぶ上で今回の授業は大きな意義があると思いました。



○風に乗る凧 (たこ) ○



1年生は生活科で凧づくりをし、何回か運動場で凧あげを楽しみました。和紙の凧には、堂々とそびえる富士山やピンク色のウサギ、かわいいチューリップなど思い思いの絵が描かれています。この凧は、ほどよい風が吹いている日は面白いようによく風に乘ります。子どもたちは空の凧を誇らしげに見上げ、また友だちの凧と絡まないように距離を考えながら、キャッキャと大はしゃぎで休むことなく実に楽しそうに走り回っていました。



○4年生の想像した木の祭り○

新美南吉の「ごんぎつね」を2学期に学んだ4年生は、同作者の「木の祭り」を題材に図工で「物語の絵」を描きました。運動場の周辺や友情の山で「自分の木」を1本見つけてじっくり観察し、この作品の言葉から感じた「木」を想像しながら書き上げました。野原にはぽつんと立つ木に咲いたたくさんの白い花、その香りを運ぶ風。木に集まつてくる蝶たち、そして螢との交流。暗闇を螢が照らして楽しくにぎやかな木の祭りが繰り広げられる心温まる美しい世界が味わえます。



○休み時間に予告なしの避難訓練○



【訓練】地震発生後、指示されずに運動場の中央に一齊に集まりしゃがみこむ冷静な子どもたち。

1月22日(木)の中休みに予告なしの避難訓練を行いました。本校は、地震・火事・不審者対応の避難訓練を年間7回実施しています。毎回、朝の防災学習で災害発生時の基本行動や避難経路について確認し、訓練に臨んできました。今回は休み時間に突然流れた訓練の放送にも慌てることなく、皆、落ち着いて行動することができました。